

CANDILEJAS

# James Cameron celebrará su cumpleaños en un submarino

El director de «Avatar» festejará su 56.º aniversario a bordo de unos de los batiscafos que fotografiaron los restos del «Titanic»

MOSCÚ/EFE. El cineasta canadiense James Cameron celebrará mañana su 56.º cumpleaños a bordo de uno de los batiscafos rusos *Mir* en el fondo del lago siberiano Baikal, el más profundo del planeta. Cameron, director de películas como *Terminator*, *Titanic* y *Avatar*, llegará hoy al lago, según informaron las agencias rusas a la Fundación de Protección del Baikal (FPB).



James Cameron dando órdenes durante el rodaje del filme «Avatar»

El director de cine viajará a la región siberiana de Irkutsk, donde se encuentra la laguna, acompañado de su esposa, Susan, y los famosos oceanógrafos estadounidenses Silvia Earle y Michael McDowell. Los batiscafos *Mir* participaron en la toma de imágenes de los restos del *Titanic*, que fueron utilizadas después en la famosa película dirigida por Cameron y ganadora de once Oscar.

El cineasta ha sido invitado

por el oceanógrafo ruso Anatoli Sagalévích, presidente del FPB, quien lo acompañó en sus viajes al fondo del mar para ver los restos del trasatlántico. Recientemente, el director propuso utilizar los *Mir* para detener el vertido de crudo en el golfo de México, pero British Petroleum rechazó la propuesta. «Hablamos durante aproximadamente un mes con James sobre este tema. Trató por todos

los medios de conseguir nuestra participación en la contención del derrame en el golfo de México, pero la gerencia de BP se negó categóricamente», señaló Sagalévích.

Los batiscafos *Mir* reanudaron hace unos días las inmersiones en el Baikal, que acoge la quinta parte de las reservas de agua dulce del planeta, con el objetivo de medir su profundidad exacta.

## Los Obama, en las playas de Florida

WASHINGTON/EFE. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, prestó ayer su apoyo en Florida al turismo y la producción local, duramente perjudicados por el derrame de petróleo en el golfo de México, en una visita efectuada junto a su familia. «Quiero subrayar que las playas de toda la costa del golfo están limpias, son seguras y están abiertas al público», dijo junto a su esposa, Michelle, y su hija menor, Sasha, en la localidad de Panama City.



La familia Obama almorzó en la playa de Panama City | MANDEL NGAN / AFP

## La menor que dará la vuelta al mundo en un velero ya prepara en Portugal su viaje a Canarias

BRUSELAS/EFE. La joven holandesa Laura Dekker, de 14 años, llegó ayer a Portimão (Portugal), desde donde iniciará el proyecto de convertirse en la persona de menor edad en dar la vuelta al mundo en solitario. El objetivo de Laura Dekker es descansar una semana en Portugal para zarpas en solitario con destino a las islas Canarias, donde será su primera escala. Panamá, las Galápagos, la Polinesia francesa y Australia serán las siguientes escalas del periplo, que durará unos dos años, durante los cuales la adolescente tiene previsto continuar sus estudios.

Dekker zarpó el pasado día 4 del puerto holandés de Den Osse (suroeste), acompañada de su padre, con rumbo a Portugal para iniciar desde allí una aventura largamente ansiada y que ha estado en duda por la acción de la Justicia. Hasta finales de julio, la joven no obtuvo el permiso para navegar y poder intentar batir ese récord, después de estar un año bajo custodia de los servicios de protección al menor. Durante la travesía a Portugal, padre e hija comprobaron que tanto el barco *Guppy* como todos los aparatos e instrumentos funcionan correctamente.

## EL DÍA POR DELANTE

### LA IMAGEN | BUÑO



### COCEDURA TRADICIONAL EN MALPICA

Con motivo de la Mostra de Olería de Buño, ayer se celebró la Descarga do Forno, que puso punto final a la cocedura tradicional de las piezas elaboradas por los artesanos locales. Como en el pasado, una estructura formada por ladrillos sirvió de horno | ANA GARCÍA

### EL LIBRO | «EL CIELO SE CAE», LORENZA MAZZETTI

#### El horror nazi, a ojos de una niña

No es la primera vez que la literatura explica el horror nazi a través de la inocente y limpia mirada de la infancia, un recurso que favorece una visión serena. Lorenza Mazzetti se suma a este testimonio con una novela de claras raíces autobiográficas. Un relato de inusitada fuerza. Estremecedor. | H. Porto



### LA VISITA | OSEIRA

#### El encanto del Escorial gallego

El monasterio de Oseira se encuentra en una zona montañosa del concello de San Cristovo de Cea, en la provincia de Ourense. Es una parada obligatoria, ya que a lo largo de su historia el conjunto tuvo una gran impacto social y económico. | M. Vidal



MANUEL MARRAS



### EL MODISTO JORGE VÁZQUEZ SE ADELANTA A LA JIRA DE OS CANEIROS

El diseñador betanceiro Jorge Vázquez, acompañado de una treintena de amigos, decidió adelantar la celebración de Os Caneiros realizando su particular jira por el Mandeo. El grupo se presentó en el embarcadero de Be-

tanzos perfectamente equipado con prendas desenfadas para pasar un día de romería, luciendo incluso complementos típicos de esta celebración, como sombreros y collares muy coloristas | CÉSAR DELGADO